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黃浦江上遊水域漂浮死豬打撈工作持續

進行，截至12日15時，上海全市共打撈死

豬5916頭。金山、鬆江等地在加強打撈力

度的同時，也在加強對死豬的攔截能力，從

12日的打撈情況看，打撈量開始下降。

  打撈關口前移至省界
3月11日上午，市綠化市容環衛部門已

完成了位於泖港大橋水域附近的水生植物攔

截庫的架設工作，鬆江區正在抓緊完成橫潦

涇水域的水生植物攔截庫的架設工作，以增

強對上遊地區流來死豬的攔截能力。

金山區也加強打撈力度，打撈關口前移

至省界，加強金山區水域死豬的打撈能力。

同時上海相關部門繼續與浙江省和嘉興市農

業部門做好信息溝通，加強聯防聯控，堅決

從源頭上落實防范措施。

上海市水務、衛生、環保等部門連日來

繼續做好水質監測工作，共對該區域的6個

取水口9個水廠的水質進行監測。原水主要

每天開展渾濁度、色度、嗅和味、肉眼可見

物、CODMn、氨氮、細菌總數、總大腸菌

群、糞性大腸菌群等9項指標的監測。

出廠水主要在出廠水9項指標每天監測

一次的基礎上，重點開展了菌落總數、總大

腸菌群、耐熱大腸菌群等微生物指標的檢

測，檢測頻率提高至每4小時一次，余氯檢

測也在實時在線監測的基礎上提高至每1小

時一次。

此外，自3月8日晚上起，市水務局已

要求各水廠通過強化常規水處理，加強消毒

工作。相關部門還要求各水廠將6種常見豬

病可能攜帶的病毒、5種細菌補充入下階段

3月12日，深圳萬科第五園囚禁強奸少

女案嫌犯陳某在貴陽落網。隨著嫌疑人陳某

的被抓，萬科第五園發生的涉嫌非法拘禁和

強奸案暫告一段落。不過，14日，警方稱，

據嫌疑人陳某交代，其承諾提供9000元給韓

某以讓她從福建飛來深圳後，他將韓某囚禁

2天，後韓某趁其不備逃出。而陳某踏上逃

亡路後，利用手機遠程端口監控住處，得以

躲過便衣蹲守圍捕。

嫌疑人逃亡路上監控警察辦案

話說韓某逃出後，坂田派出所便衣還在

的水質監測指標，作為水廠消毒措施的主要

針對指標。目前，黃浦江上遊原水水質總體

穩定，與去年同期水質狀況基本相似；現有

的水質監測結果顯示，鬆江、金山、閔行、

奉賢等相關供水企業的出廠水符合國家生活

飲用水衛生標準。

 加強打撈人員健康防護
截至12日15時，全市已累計出動打撈

船隻233艘。針對一線打撈保潔人員自身健

康，市容環衛部門已要求各相關作業單位和

部門採取多項措施，加大勞動保護和衛生防

護措施的力度。

記者12日登上了一條負責打撈死豬的

茸城2號作業船，僅一個半小時，該船就打

撈起62頭大小不等的死豬。平時，一條作

業船的正常配員為5人。但是，12日茸城2

號上配員為7名男性工人，一人開船，6人

打撈。

12日11時45分，船隻駛入計劃打撈的

小區裡蹲守準備抓人，可就抓不到陳某，他

怎麼會躲起來？陳某稱，用手機看到所有在

他房屋附近活動的人，包括記者。

陳某在家裡隱蔽處裝有網絡攝像頭，並

且在手機上裝有端口軟件，被他軟禁在家中

的韓某，隻要他想看就能看到動靜。28日傍

晚，注意到韓某已經赤身裸體逃出時，陳某

很快就開始逃亡。狡兔三窟的他，平時就有

準備，他用大袋子裝上100紮現金，開始向

廣東和廣西邊界走。

嫌疑人持多個假身份證迷惑警方

黃浦江上遊南岸的塘口區域。12時，在塘

口長約300米的岸堤，打撈人員發現死豬。

作業船靠近岸堤後，兩名打撈人員跳到江邊

岸堤負責搜尋豬尸體，利用打撈的長柄鐵耙

將岸堤的豬屍體勾至作業船的滾筒進艙口，

而作業船頭的四名打撈人員，互相配合穩住

豬屍體，利用滾筒將豬尸體運進船艙內。

從外觀判斷，撈起的豬尸體大部分體表

完整，但都腫脹，表皮有深淺不一的大面積

斑，有些豬屍體殘缺。一些乳豬身長不足15

厘米，也有體積大的，身長近2米，五名打

撈人員齊力拖拉，花10分鐘才將屍體運進

艙內。隨著豬尸體運進船艙，作業船上彌漫

著夾著腥味的腐朽臭味。

 滬未現生豬大規模死亡
按照國家標準，上海市農委組織鬆江、

金山兩區的相關部門對打撈上岸的死豬及時

進行無害化處理，上海市動物衛生監督所予

以技術指導。同時加強了碼頭、深埋地等區

域以及裝運工具的消毒工作。

某打撈公司現場負責人介紹，打撈時間

是每天7時-17時，該公司7條船從公司碼

頭出發，一天打撈兩回，船隻返回碼頭後，

利用挖掘機將船艙內的豬尸體轉入岸上的10

噸卡車內，運走進行無害化處理。

在金山區，區農委會同區水務局設立了

3個死豬掩埋點，按照病死畜禽深埋操作規

范，對打撈上來的死豬用消毒藥水處理後進

行就地深埋。記者在一處死豬掩埋點看到，

一台挖掘機挖出7米深坑，舖上石灰後扔下

死豬，然後再舖一層石灰並進行消毒，最後

覆蓋至少3米厚的泥土。

金山區農委出動16名執法人員、3輛車

和1艘漁政船，對全區14家規模養豬企業進

行逐戶排查，同時對發現的死豬耳標進行追

溯。工作人員還全面排查生豬疫情，各鎮獸

醫站及村獸醫共出動80多人，進行地毯式

排查，目前未發現有疫情。

上海市動物疫病預防控制中心對面上生

豬疫情進行了調查，重點對黃浦江上遊本市

鬆江、金山、青浦三個區進行了調查。從調

查情況看，前一時期上海生豬沒有發生重大

動物疫情和大規模死亡的情況，也沒有發現

向黃浦江等水域丟棄死豬的現象，全市生豬

生產總體處於穩定狀態。

3月12日，被指死豬來源地浙江嘉興

召開媒體見面會，嘉興畜牧獸醫局副局長

蔣皓稱，嘉興還在協查相關情況，不排除

漂浮死豬來源於嘉興，但他強調嘉興未發

生疫情。

而嘉興當地多位養豬戶亦向記者表

示，周邊並未出現大面積豬死亡的情況。

根據記者在嘉興當地的調查，嘉興目前

“豬滿為患”，豬存欄數量遠超人口總量，

對當地環境產生了重大壓力，而且死豬無

害化處理也尚未到位。

浙江嘉興被指死豬來源地
依據嘉興日報近日報道，去冬今春嘉

興的死豬現象特別嚴重。該報道指出，嘉

興南湖區新豐鎮養豬第一大村竹林村統計

顯示，該村死豬數量1月份為10078頭，2

月份則為8325頭。

而自3月初，黃浦江上則出現了大輛

死豬。隨後，嘉興即被指為死豬來源地。

使用過多個假身份證的陳某，剛開始

還迷惑了警方。陳某逃到廣西後，估計警

方已經開始布控抓他，再乘坐公共交通工

具有危險，於是用錢在當地購買了一輛小

車繼續跑路。到了貴陽時，深圳警方的協

查通報已經傳遍全國，同時標注上陳某所

持有的假身份證。貴陽警方最終得以在收

到協查通報2小時內，在某酒店抓到陳某。

警方從陳某所持有的手機上，果真發現了

有遠程監控端口，可以從手機上看到其在

坂田家中的情形。

但嘉興市畜牧獸醫局副局長蔣皓表示，上

述死豬數據準確性有待商榷。

蔣皓說，嘉興目前正全力協查此事，

不排除嘉興是黃浦江死豬的來源地。“目

前，嘉興全市動物疫情未見異常，也就是

說，嘉興沒有疫情。”

在採訪中，蔣皓一直強調因為養殖條

件、技術、氣候等因素影響，不同季節豬

死亡率並不相同，通常低於3%的死亡率是

正常的。

嘉興南湖區新豐鎮竹林村是養豬大村，

全村目前有5萬多頭豬，幾乎家家戶戶都養

豬，記者一進村口，特殊的氣味撲面而來。

竹林村村支書陳雲華說，竹林村平均每天的

死豬量在20-30頭之間，但這個數據是成年

豬，乳豬的數量實在無法統計，但肯定不是

嘉興日報說的“該村死豬數量1月份為10078

頭，2月份則為8325頭。”

對於死豬，嘉興曾以“深埋”的方式進

行處理。自2009年開始，嘉興市開始推廣

死豬“無害處理池”，目前共有690余個點

位。

嘉興去年死豬曾多到嚇人
盡管黃浦江上死豬已被打撈50 0 0多

頭，但12日，記者在嘉興市區的河道上並

未看到漂浮的死豬。

而嘉興市環保局另一位負責人說，去年

五六月份，嘉興方面曾在該市范圍內巡河，

“看到大量的死豬，實在是嚇死人的。”

這位工作人員，嘉興的斷面水質在浙

江墊底，就是因為豬。

他解釋，嘉興的河道水主要污染來源

是生活和農業污染。而農業污染中，30%-

40%的污染排放來自豬的排泄物。

“因為散戶比較多，總量比較大，發展

中設施老化，豬糞水就流到河道去了。”

這位工作人員建議政府能消減養豬總量、

合理規劃，“現在嘉興的豬的數量遠遠超

過人口總量。”

（上接第3版）隨著新一屆中國政府領

導團隊真容初顯，一批具有法律背景的高層

領導人正式就位，是否意味著中國由胡溫時

代的“工程師治國”轉向了習李時代的“法

學家治國”？這成為各界關注、揣摩的熱

點。

作為最高立法機關，十二屆全國人大常

委會領導層中，新增了兩位具有法律執業背

景的副委員長，分別是前最高法院院長王勝

俊和曾擔任最高法院副院長的民革中央主

席、法學博士萬鄂湘。

自去年十八大之後，在新一屆205名中

共中央委員中，除了21人（佔比10.2%）是

理工科背景外，其余具備大學以上學歷的委

員均具有人文社會科學背景，大都集中於經

濟管理、法律、政治學等領域。這預示著世

界上最大的執政黨將全面進入一個經濟學

家、法學家治國的時代。

分析指出，1949年以來，中國高層領導

學歷背景變化有規律可循。建國初期，出身

“馬背上打下天下”的高層領導人多為革命

家，並不注重學歷背景；以後，隨著國家大

規模經濟建設的推進，高層更多出現了理工

背景的領導人；改革開放以後，國家高層領

導人逐漸增多有經濟學背景的領導人；在建

設社會主義市場經濟和“依法治國”方略提出

以後，法學背景的領導人出現了增多趨勢。

在習李時代呼之欲出的“法學家治國”

的背景下，高層領導人越發懂得制度的重要

性。在“依法治國”成為治國方略的今天，

領導幹部的整體教育結构傾向於法學背景，

無疑會有利於國家和社會的法治建設。

四、中國新領導層面臨挑戰
依然嚴峻

兩會結束，走過正常的程序，“習(近

平)李(克強)體制”已經從法理上、程序上得

到確立，中國正式步入習李時代。在可以預

見的未來十年，按目前發展勢頭，中國經濟

總量（GDP）有望超過美國，成為世界第一

經濟大國。但是，未來中國也面臨很多困難

和挑戰，包括經濟能否持續增長，是否遭遇

過高通脹壓力，產業能否升級，如何打破國

企的壟斷等，這都是新一代領導層，尤其是

總理李克強必須面對的主要任務。

《紐約時報》發表題為《習近平正式掌

舵中國》的文章稱，習近平“展現出更加平

易近人的公眾形象”，並“希望政府更加清

廉、有效，更加接近民眾。”

新加坡《聯合早報》刊文分析，習近平

作為黨總書記，統攬全局，主導大政方針、

戰略、思想、幹部等；作為國家主席負責公

布法律，任免官員，授予勛銜，發布赦令，

宣布戰和，開展國事活動，是體統和威儀所

系。而李克強作為總理統領政務，負責民

生、經濟、內政、外交。習李職掌不同，各

司其職，習近平民主開明、果決善斷，李克

強務實睿智，精明強幹，二人均有強烈的使

命感和進取心。習近平已經提出了追求“中

國夢”、反腐等一系列宏觀目標，而李克強

的一系列言行顯示其深明學理，慮事周全，

勇於擔當，其專業科班底蘊也逐漸展露。

路透社報道說，習近平主席是中國的最

高領導人，而中國國務院總理李克強將負責

執行政府政策和監管經濟。作為世界第二大

經濟體的總理，李克強將面對貧富差距、經

濟增長過度依賴投資、房地產市場泡沫等問

題，並將致力於通過擴大消費保持經濟增

長。

未來十年，總理李克強面臨的挑戰包括

引領中國經濟以更均衡的方式發展，讓內需

以及中產階級的擴大在其中發揮更大的作

用。李克強擔任副總理期間，在幫助中國經

濟走出全球金融危機、推進經濟結构改革方

面所取得的成就受到廣泛肯定。但就像前任

溫家寶一樣，李克強將要面對的依然是地方

政府以及各部委帶來的阻力，無論是經濟改

革還是行政改革，都無例外。


